
令和６年 第４回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

期日 ：令和６年１２月３日（火）午前 10時 ～ 

場所 ：議 場 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 太田 保義 
・五ヶ瀬町における女性の地位と行財政改革について（要） 

・固定資産評価替えによる耕作放棄地への対応について（要） 

２ 甲斐 政國 ・有害鳥獣駆除対策等補助金の増額について（要） 

3 渡邊 孝 

・令和７年度五ヶ瀬町歳出予算について（要） 

・将来の農業と農地について（要） 

・小学校の山村留学について（要） 

４ 矢野 宏 
・獣害対策について（要） 

・本町における学校教育について（要） 

５ 田中 春男 
・五ヶ瀬ハイランドスキー場の今期、今後の運営方針について（要） 

・町内各所への防犯カメラの設置について（要） 

６ 本田 俊徳 
・町長のホームページについて（要） 

・公園環境整備について（要） 

７ 小笠原 将太郎 

・企業誘致について（要） 

・小学６年生の修学旅行の現状について（要） 

・猟銃の取得に対する補助について（要） 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 太田 保義 

（議席番号：６） 

１ 五ヶ瀬町

における女

性の地位と

行財政改革

について 

 

 

 

 

 

２ 固定資産

評価替えに

よる耕作放

棄地への対

応について 

厳しい財政状況や地域経済の状況を踏まえ、給

与の適正化、適正な定員管理の推進が求められて

いる。改革の一環として学校給食調理員の正規職

員採用が見送られようとしているが、五ヶ瀬町で

働く女性の地位確保のためにも、女性が働く職場

は安易に行財政改革の対象とすべきでないと考え

る。意向を伺いたい。 

 

①方向性は正しいと判断されるのか。 

 

令和６年度固定資産評価替えに伴う改正が実施

され、固定資産税が値上げされた。 

これを受け９月第３回議会に増収見込み分とし

て４４，３５５千円の補正が上程された。 

しかしこの中には耕作放棄地でありながら増税

された田畑も含まれると推測する。こうしたこと

を踏まえ伺いたい。 

 

①耕作放棄地については、現状確認のうえ減額等 

時勢に添った施策を考慮すべきではないか。 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 甲斐 政國 

（議席番号：８） 

１ 有害鳥獣

駆除対策等

補助金の増

額について 

①有害鳥獣駆除対策事業補助金について 

現在、有害鳥獣の駆除班は町内に５班あり、

約１００名で駆除活動に取り組んでいただい

ている。駆除班に対する活動補助金は、１班当

たり１０万円で１０年近く同じ額である。昨

今、駆除員の減少や駆除にかかる費用の高騰等

により大きな負担となっているのが現状と思

われる。 

 駆除班の待遇改善を図り大きな成果を上げ

ていただく観点から、補助金の増額が必要と思

われるが、考えを伺いたい。 

 

②鳥獣被害防止緊急捕獲活動支援事業補助金 

について 

有害獣の捕獲頭数は、令和４年の２，１３２ 

頭をピークに減少に転じているが、以前にも増

してイノシシ・シカを見かけることが多くな

り、被害も発生している。 

 農作物はもとより、山林被害を防止するには 

捕獲により個体数を減らすより手段はないと 

考える。補助金の増額が一つの対策と思われる 

が、考えを伺いたい。 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 渡邊 孝 

（議席番号：７） 

１ 令和７年

度五ヶ瀬町

歳出予算に

ついて 

 

 

 

 

２ 将来の農

業と農地に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 小学校の

山村留学に

ついて 

現在、令和７年度予算編成の時期であると

思うが、その歳出予算について、次の２点につ

いて伺いたい。 

（１）令和６年度予算に対し、町単独事業で特

に力を入れたい施策を金額の多い３項目程

度、また、減額の考えがある施策について 

（２）町営住宅の建設予定と予算について 

 

農業従事者の減少や高齢化、また後継者不

足により、農業生産物の減少や農地の維持が

懸念される。 

５年後・１０年後の本町の農業を考えると

大変不安である。将来を見据え、今後町として

どう対応していく考えか伺いたい。 

（１）農業従事者の減少対策について 

（２）農地（特に棚田）の維持管理について 

（３）ぶどう生産者減少について 

 

児童数の減少により町内４校の小学校の存

続が懸念される。五ヶ瀬町の特色のある山村

留学を取り入れることにより学校の存続を図

ると同時に、様々な効果につながると思うが

考えを伺いたい。 

（１）町内に祖父・祖母、または叔父・叔母が

暮らされている町外在住の児童生徒を対象

に、１年から２年間の短期的な山村留学（親

族里親）制度について 

（２）山村留学制度による様々な効果につい

て 

 ・児童生徒間  ・里親と保護者・先生 

 ・将来の関係人口 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 矢野 宏 

（議席番号：２） 

１ 獣害対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 本町にお

ける学校教

育について 

 

 

 

本年は特にイノシシの被害が多く伝えられ、

農家にとっては前にも増して深刻な問題とな

っている。このことを踏まえ、本町の獣害対策

の現状と令和４年度に策定された五ヶ瀬町鳥

獣被害防止計画について伺う。 

①被害額の現状と農林業への影響 

②獣害対策として現在の取り組みと課題 

③対象獣の捕獲体制と実績（シカ、イノシシ） 

④住民への支援としての制度や取り組み 

⑤今後の新たな取り組みについて  

 

本町の学校教育は、平成 19年に策定された

G 授業をはじめとする五ヶ瀬教育ビジョンの

もと、小規模校の特性を生かした五ヶ瀬ならで

はの教育を推進してきた。また、令和元年には

五ヶ瀬教育グランドビジョンが制定されるな

ど、教育の町として誇れる事業を展開してい

る。 

 近年の児童生徒の減少などから、今後の本町

の学校教育の在り方について教育長の考えを

伺う。 

①本町の現在の学校教育について他の自治

体との違いや強みについて 

②現在の教育に関する課題 

（少子化、都市部との教育格差、教員の確保等） 

③移住を検討している人へのアピールなど

の取り組み 

④今後の本町の学校教育の在り方 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

   

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

５ 田中 春男 

（議席番号：５） 

１ 五ヶ瀬ハ

イランドス

キー場の今

期、今後の

運営方針に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 町内各所

への防犯カ

メラの設置

について 

 

 

 

 五ヶ瀬ハイランドスキー場が３年ぶりに営

業することとなったが、以下の３点について町

長に伺う。 

（１）今シーズンの季節雇用従業員の採用予定

人員 82名に対しての、職種ごとの従業員の

確保の状況を伺う。 

（２）従業員が確保できなかった場合の、町と

しての対応を伺う。 

（３）冬場だけの営業では限界があると思う

が、夏場を活用した今後の営業方針の考えを

伺う。 

 

 昨今全国で、犯罪・行方不明者・役所でのハ 

ラスメント等の解決に防犯カメラが活用され 

ていて、早期解決・これらの防止に役立ってい 

る。こういったことから、五ヶ瀬町においても 

防犯カメラの設置を随時進めていくことが好 

ましいと考える。以下の２点について町長に伺 

う。 

（１）庁舎内出入り口等には数台設置されてい

るが、執務室への設置の考えを伺う。 

（２）町内の商店街・主な道路の要所に設置の

考えを伺う。 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

６ 本田 俊徳 

（議席番号：１） 

１ 町長のホ

ームページ

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園環境

整備につい

て 

 

 

 

（１）五ヶ瀬町のホームページに町長の部屋が

ありますが、就任の挨拶の中で人口減少対策

を掲げてあります。これまでの２年半の間で

地域に人が残る施策、実績を具体的に伺いた

い。 

（２）小迫の相談室を開設されているが、現在

までの相談数と公開できる相談は、町民にも

公開し共有していいのではと思うがいかが

か。また、相談等で実践されたことがあれば

伺いたい。 

 

（１）五ヶ瀬ワイナリーの近隣に子どもたちが

遊べる公園を整備する考えはないのか伺い

たい。 

（２）現在、三ヶ所川、廻渕（渕の元）の浚渫

工事が行われているが、併せて護岸の整備、

トイレや休憩所、釣り客や親子連れも行きや

すいように駐車場等を整備してはどうか伺

いたい。 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

７ 小笠原 将太郎 

（議席番号：４） 

１ 企業誘致

について 

 

 

 

２ 小学6年

生の修学旅

行の現状に

ついて 

 

３ 猟銃の取

得に対する

補助につい

て 

 

 

 

 企業誘致に対しての町長の考えを伺う。 

（１）これまでの取り組みや実績について 

（２）五ヶ瀬町への企業誘致の可能性や、企業

用地及び従業員の確保について 

 

 小学６年生の修学旅行について、児童数の減 

少に伴い、一人当たりの負担額が増加している 

が、町から補助を行う考えはないか伺う。 

 

 

 猟銃の補助に対する補助について、以下の 

２点を伺う。 

（１）中古銃の取得に対して町から補助を行う 

考えはないのか。 

（２）なぜ新銃でなければならないのか。また、

補助を行う目的について 

町長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


